



Protokoll der 37. Mitgliederversammlung vom 27. April 2024

1. Begrüssung

Ursula Matter begrüsst die Gäste auch im Namen von Kurt Matter und spielt zum Auftakt die MUMM-Hymne «Heinzelmännchen's Marschparade».

Adrian König begrüsst die Anwesenden und freut sich, dass die Mitgliederversammlung im Haus der Musik stattfinden kann. Er bedankt sich bei Matters für die Gastfreundschaft und die Einstimmung zur Mitgliederversammlung. Er macht darauf aufmerksam, dass die Rechnung und Bilanz 2023 sowie das Budget 2024 für die Teilnehmenden der Mitgliederversammlung beim Eingang aufliegen. Die Mitglieder des Vereins MUMM wurden rechtzeitig zur Mitgliederversammlung eingeladen. Die versandten Unterlagen waren in diesem Jahr etwas umfangreicher, weil im Moment die Website neu gestaltet wird und deshalb während einiger Zeit nicht funktionsfähig war. Neu hat auch die E-Mail-Adresse geändert: mumm@uhrenmuseum.ch.

2. Wahl der Stimmentzähler

Dora Hürzeler wird als Stimmentzählerin gewählt.

3. Genehmigung der Traktanden

Die Traktanden werden ohne Wortmeldung genehmigt.

4. Protokoll der 36. Mitgliederversammlungen

Das Wort wird nicht ergriffen. Das Protokoll wird ohne Gegenstimme genehmigt und verdankt.

5. Jahresbericht 2023 des Präsidenten

Der Jahresbericht wurde den Mitgliedern des Vereins MUMM zusammen mit der Einladung zur Mitgliederversammlung zugestellt. Es gibt keine Wortmeldungen dazu. Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt.

6. Jahresrechnung und Bilanz 2023

Jahresrechnung 2023:

Franz Holzer, Finanzverantwortlicher, geht auf einzelne Zahlen ein.

2023 resultierte ein betrieblicher Gesamtertrag von netto CHF 37'849.13. Der Bruttogewinn 2023 beläuft sich auf CHF 33'2089.43, der Betriebsaufwand auf CHF 33'309.05. Dazu kommen Zinserträge. Es resultiert ein Betriebsgewinn von CHF 305.63.

Bilanz 2022:

Die flüssigen Mittel betragen rund CHF 118'000.--, es resultieren total Aktiven CHF 136'601.43 und kurzfristige Passiven von CHF 18'670.--. Das Eigenkapital beträgt CHF 117'930.--.

Leider hat sich in den Unterlagen ein Fehler eingeschlichen. Anstelle des Budgets 2023 wurde das Budget 2022 abgedruckt. Franz Holzer bittet um Entschuldigung für sein Versehen.

Revisorenbericht:

Peter Ochsenbein und Manfred Ammann haben die Revision durchgeführt. Leider kann an der Mitgliederversammlung keiner der Revisoren teilnehmen. Martin Tschabold informiert die Anwesenden über die wichtigsten Punkte des Revisionsberichtes. Die Revisoren haben keine Ungereimtheiten festgestellt. Sie haben ihre Fragen mit Franz Holzer geklärt und beantragen den Vereinsmitgliedern, die Jahresrechnung und Bilanz zu genehmigen und dem Vorstand Entlastung zu erteilen.

Rechnung und Bilanz 2023 werden einstimmig genehmigt und Entlastung wird erteilt.

7. Budget 2024

Franz Holzer erwähnt, dass er positiv in die Zukunft blicke und deshalb überall die Einnahmen leicht erhöht geplant habe, obschon man nie wisse, welche Reparaturen durchs Jahr anfallen werden. Die Ausgaben hat er in etwa wie im Vorjahr erfasst. Für die neue Sonderausstellung wird ein etwas höherer Betrag benötigt. Es resultiert ein Verlust von gut CHF 6'000.--. Die Finanzen sind gesund, dieser Verlust kann demzufolge getragen werden. Das Budget 2024 wird einstimmig genehmigt.

8. Wahlen**8.1 Revisoren**

Peter Ochsenbein und Manfred Ammann stellen sich als Revisoren zur Wiederwahl. Die beiden werden mit Akklamation gewählt.

8.2 Ersatzwahl für Kurt Matter in den Vorstand

Kurt Matter tritt altershalber aus dem Vorstand aus. Ursula Matter hat ihren Gatten seit längerer Zeit im Vorstand vertreten. Der Vorstand schlägt Ursula Matter als Ersatz von Kurt Matter zur Wahl vor.

Ursula Matter wird mit Akklamation gewählt. Adrian König gratuliert Ursula Matter und übergibt einen Blumenstrauss.

Ebenfalls aus dem Vorstand zurückgetreten ist Samuel Schürch. Für Samuel Schürch gibt es keine Ersatzwahl. Adrian König bittet die Anwesenden, sich bei ihm zu melden, falls jemand Interesse an der Mitarbeit im Vorstand hat.

Adrian König stellt alle Vorstandsmitglieder mit ihrer Funktion vor.

Dora Grunder – Sekretariat

Franz Holzer – Finanzen

Daniel Hubacher – Werbung

Ursula Matter – Sondereinsätze

Willy Moser – Reinigung

Heini Scherer – Uhren

Vreni Scherrer König – Vizepräsidium, Einsatzplanung

Martin Tschabold – Sondereinsätze

Marin Wyss – mechanische Musikinstrumente

9. Verabschiedung der Vorstandsmitglieder, Wahl Ehrenmitglieder**9.1 Samuel Schürch**

Samuel Schürch hat erstmals am 20. April 2014 an einer Vorstandssitzung teilgenommen.

Seither war er zuständig für die Inventarliste, eine sehr umfangreiche Aufgabe. Martin Tschabold erinnert an den Aufbau des Inventars, damals noch mit schwarz/weiss Bildern. Er dankt Samuel Schürch für die vielen Jahre aktiver Mitarbeit im Vorstand und überreicht ihm als kleines Dankeschön ein kleines Präsent.

9.2 Kurt und Ursula Matter

Der Vorstand beantragt, Kurt und Ursula Matter zu Ehrenmitgliedern zu wählen. Martin Tschabold meint, dass es das MUMM ohne Kurt Matter als Mitinitiator nie gegeben hätte. Martin Tschabold erinnert sich an die erste Begegnung mit Kurt und Ursula Matter. Ein Kollege habe ihn im Anschluss an das 3. Drehorgelfest in den «Örgelikeller» (Keller im Haus der Musik) mitgenommen. Während seiner langjährigen Präsidentschaft habe Kurt Matter immer wieder Impulse mit tollen Ideen fürs MUMM gegeben. Und Ursula Matter hat seit dem Bestehen des MUMM kontinuierlich ihre Kraft als Museumsbegleiterin, mit Dienstleistungen sowie der grosse Gastfreundschaft fürs Museum bewiesen.

Kurt und Ursula Matter werden mit Akklamation zu Ehrenmitgliedern gewählt. Adrian König überreicht den beiden eine Urkunde.

Ursula Matter bedankt sich auch im Namen ihres Gatten Kurt herzlich für diese Ehre. Sie seien immer als Team aufgetreten. Kurt sei der Macher und sie das Sprachrohr. Ursula Matter ist überzeugt, dass Kurt und sie mit dem MUMM eine gute Sache auf die Beine gestellt haben und geht besonders auf die Hilfsbereitschaft im MUMM-Team ein.

10. Anträge der Vereinsmitglieder

Es sind keine Anträge von Vereinsmitgliedern eingegangen.

11. Verschiedenes

- Adrian König dankt allen sehr herzlich für die Arbeit im Hintergrund. Insbesondere sind dies: Ueli + Dora Hürzeler: Ueli betreut die Kasse und Dora den Kiosk
Vreni Ritschard: Blumenschmuck und Leeren der Entfeuchter im Winter
Peter Eschmann + Peter Ritschard: Sie springen ein, wenn Not am Mann ist bei div. Arbeiten
Kathrin Sprecher: Sie ist für die Organisation der Apéros zuständig
- Die Vernissage der neuen Ausstellung «Aus Tick mach Tack» findet am 5.5.2024 statt
- Die neue Website ist in Arbeit. Erste Bilder wurden anlässlich der Schulungen von den Mitarbeitenden erstellt.
- Vereinsreise 2024: Sie führt ins Museum Charlie Chaplin und dies bereits am 26. August. Die Reise findet bereits im August statt, weil das Museum auch über eine sehr schöne Parkanlage verfügt und dieser Park bei angenehmen Temperaturen genossen werden soll. Hoffentlich finden viele Vereinsmitglieder und Mitarbeitende Zeit, mitzukommen. Es lohnt sich.
- Datumsüberschneidung der Mitgliederversammlung:
Ebenfalls heute findet die Mitgliederversammlung der Drehorgelverbandes statt. Es wird gebeten sicherzustellen, dass keine Überschneidung der Daten mehr stattfindet. Leider musste die Mitgliederversammlung MUMM vom Freitagabend auf Samstag verlegt werden weil am Freitagabend Gaia im Haus der Musik aufgetreten ist. Bei der Verschiebung habe man leider keine Datenüberschneidungen mehr geprüft.
- Mitgliederwerbung
Adrian König bitte die Anwesenden, bei ihren Bekannten und Freunden fürs MUMM Werbung zu machen. Altershalber oder auf Grund von Todesfällen nimmt die Mitgliederzahl stetig ab. Selbstverständlich wird auch vom MUMM her alles unternommen in Sachen Mitgliederwerbung.

Adrian König

Dora Grunder

Präsident

Sekretariat

Oberhofen, 1.5.2024